

Fecha: 18-12-2024

Medio: El Austral de la Araucanía El Austral de la Araucanía Supl.:

Noticia general

Título: Alianza UCT-Socovesa permite creación de un inédito "Depósito Arqueológico"

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 8.000 16.000

No Definida

## Alianza UCT-Socovesa permite creación de un inédito "Depósito Arqueológico"

Pág.: 5 Cm2: 422,1

PATRIMONIO. Proyecto estará ubicado en el campus Luis Rivas del Canto de UCT.

Carolina Torres Moraga

carolina.torres@australtemuco.cl

n un espacio único en su ■ tipo en el sur de Chile promete transformarse el futuro "Depósito Arqueológico Luis Rivas del Canto", inédito centro de almacenamiento, investigación y difusión de piezas arqueológicas y paleontológicas que se levantará gracias a la alianza estratégica entre la Universidad Católica de Temuco (UCT) y la empresa constructora Socovesa.

La firma de este convenio clave para la protección del patrimonio arqueológico del sur de Chile, se realizó ayer en dependencias del campus Menchaca Lira, donde se dio a conocer que el proyecto estará ubicado en el campus Luis Rivas del Canto de la UCT, emplazado en la zona norte de la ciudad, considerando la construcción de un recinto con las condiciones técnicas necesarias para almacenar de forma segura materiales arqueológicos y fomentar la investigación.

Asimismo, será una herramienta clave para la formación de los estudiantes de la carrera de arqueología, quienes podrán trabajar con materiales reales en un espacio de calidad.

"Este convenio va a permitir hacerse cargo de toda la riqueza patrimonial que se encuentra producto de las construcciones y, como la ley resguarda el patrimonio aerqueológico y paleontológico, llegamos a este acuerdo para poder

"Con la construcción de este depósito arqueológico vamos a poder guardar todas las piezas de valor patrimonial que se encuentren en las distintas construcciones de la Región".

> Juan Lavoz Medina, gerente general Socovesa Sur

construir este depósito", explicó el rector de la UCT, Aliro Bórquez, quien al mismo tiempo destacó que el provecto responde a la necesidad de preservar hallazgos culturales encontrados en proyectos de desarrollo urbano. "La edificación estará construida en base a módulos habilitados para la conservación de todas las piezas arqueológicas que se puedan ir recogiendo producto de excavaciones", aseveró.

Por su parte, Juan Lavoz Medina, gerente general de Socovesa Sur, puntualizó el compromiso de la empresa con el desarrollo sostenible.

'Con la construcción de este depósito arqueológico vamos a poder guardar todas las piezas de valor patrimonial que se encuentren en las distintas obras de construcción de la Región", recordando además que esta alianza "permite plasmar el compromiso de mepresas Socovesa con el desarrollo sostenible (...) nosotros desarrollamos todo el proyecto tanto de arquitectura como de especialidades, ahora se ini-



LA ALIANZA ENTRE AMBAS INSTITUCIONES SE MATERIALIZÓ EN DEPENDENCIAS DEL CAMPUS MENCHACA LIRA

## Marzo

de 2025, entrará en

operaciones el Depósito, lo que responde a la necesidad de preservar hallazgos culturales encontrados en proyectos de desarrollo urbano.

cia la construcción propiamente tal y el centro ya debiera entar en operaciones en marzo de 2025, con lo cual va a estar a disposición".

En tanto, el decano de la Facultad de Ciencias Sociales y Humanidades, Juan Carlos Arellano, explicó que este Depósito Arqueológico "permitirá contribuir de manera concreta al resguardo y puesta en valor del patrimonio cultural de la Región", agregando que este acuerdo beneficiará directamente a los estudiantes de arqueología, quienes podrán trabajar en un laboratorio "equipado con material auténtico, lo que les brindará una formación más completa y práctica, fortaleciendo sus competencias profesionales".

## Conexión

Convenio UCT-Socovesa. representa un avance en la conexión entre el desarrollo urbano y la preservación cultural, permitiendo que el progreso moderno integre y respete el legado histórico de la Región. El proyecto abre puertas a la divulgación cultural y al trabajo colaborativo, creando oportunidades para que la historia se convierta en un motor de desarrollo social y educativo.

